
金华市调研组
来永听取汇报

我市低效工业
用地专项整治
取得初步成效

本报讯（融媒记者 应柳依）5月

2日，金华市低效用地专项整治调研组

来永听取相关工作汇报。市委常委、

市政府党组成员李浩锋参加。

低效工业用地整治是推动五金产

业转型升级的突破口和重要抓手。今

年，我市围绕“以整治腾出发展空间，以

整治促进招大引强，以整治催生产业

蝶变”战略目标，精心谋划、科学施策、

全力推进低效工业用地整治，并取得

了初步成效。

我市是工业大市，工业用地和工

业企业量大面广。今年3月初以来，我

市开展首轮排摸，涉及工业企业 9370

家，初步实现在产企业全覆盖，形成企

业用地基本情况数据库；开展亩均效

益综合评价参评企业信息采集核实，

1069家规上企业及其929家关联企业

的用地、合并关系等信息完成公示，

1672 家用地 3 亩以上规下企业及其

3300余家关联企业目前正处用地面积

公示阶段，预计 5 月底可形成评价结

果；开展“以地管企”基础信息调查，目

前完成进度40%；开展59个村级工业

集聚点排摸，按照企业情况、产业分布、

规划现状、现实条件等进行分析分类，

谋划集聚点整治提升工作。

围绕五金产业转型升级，我市先

后出台 15 项政策，与低效工业用地

整治工作关联较为紧密的有 4 项。

其中，《永康市工业用地收储暂行规

定》《永康市低效工业用地整治实施

意见》经多轮次讨论和修改完善，已

进入合法性审查、网上公开征求意见

阶段；工业用地收储价格体系已形成

初步成果等。

此外，我市还将多措并举扎实推

进低效工业用地整治，要求各镇（街道、

区）按照市五金产业转型升级指挥部

办公室统一要求，建立21个低效工业
用地重点整治区块“一地一档”资料，制
定系列作战方案；按照“六个一批”，推
动低效企业整治形成合力；突出集中
连片，实现整治成果效益最大化；聚焦
政企联合，加快推进标准厂房建设；强

化管制力度，最大程度盘活土地资源。

金华市经信局党委书记陈洪传达

了金华市委、市政府高度重视低效工
业用地整治工作，要求我市继续加速
完善组织机构、摸清底数，及时汇报工
作进展。

会后，金华市低效用地专项整治
调研组走访了王力安防科技股份有限
公司和浙江炊大王炊具有限公司。

激活发展内生动力
加快产业转型升级J

立夏立夏““称称人人””祈祷健康祈祷健康
5 月5 日，在古山镇金江龙村文化礼堂，村里的老人架起一杆大木秤，秤钩上挂着箩筐，让孩子轮流坐在里面称重。司秤

的老人一面打秤花，一面说吉祥话，通过“称人”祈祷孩子平安健康成长。 融媒记者 卢斌 通讯员 张汉平 摄

本 报 讯（融 媒 记 者 胡 锦 应 柳

依） 4月27日和29日，市政协象珠镇联
络组、花街镇联络组“请你来协商·民生
议事堂”相继揭牌，并分别开展首场专题
协商会。市政协副主席卢轶参加。

在象珠镇的“民生议事堂”，与会人
员围绕该镇文旅融合项目的主题，分别
从象珠古镇新旧景点的改造提升、规划
建设的高层次推进、基础设施建设的建
设以及挖掘弘扬历史文化等方面积极
建言献策，现场气氛十分热烈。

近年来，象珠镇在提升人居环境
的同时，不断加大对古镇的保护和开

发，着力通过做好尖山公园改造提升、
全域环境大整治、交通路网大优化等
文章，挖掘好山、水、街、人的好故事，
进一步擦亮古韵象珠的“金字招牌”。

“330 国道改扩建验收完成后，建
议加强杨颜线和花金线等乡道与国
道连接点位的提升改造，方便百姓出
行”“建议双舟线合理设置路灯、提示
牌和限速标准”“建议加强农村公路
路网建设，优化道路设计，强化道路
养护”“建议将老 330 国道纳入城市道
路管理”“永武交界处交通基础设施
提档升级，提高花街镇辨识度”⋯⋯

在花街镇的“民生议事堂”，政协委员
听取相关工作介绍后，围绕交通设施
助力花街打造“城市西大门”的主题
开展座谈讨论，提出了很多建设性的
意见和建议。

卢轶说，“民生议事堂”是政协的重
要工作，是推动政协工作重心下沉的

“最后一公里”，也是展示政协委员风采
的广阔舞台。政协委员要聚焦民主监
督，用活用好“民生议事堂”这个平台，
坚持服务中心大局，真正建诤言、献良
策、解难题，增强协商实效，以推动共同
富裕展现政协委员新担当。

聚焦民主监督 增强协商实效
市政协象珠镇花街镇联络组“民生议事堂”揭牌
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本报讯（融媒记者 马忆玲） 5 月 3
日上午，市红十字会在望春小区开展人
体器官捐献登记宣传活动，进一步推进
人体器官（遗体组织）捐献宣传工作和志
愿服务工作开展，普及器官捐献理念。

活动现场，市红十字会的志愿者向
过往市民发放宣传资料，给有意向者耐
心细致讲解人体器官（遗体组织）捐献
登记流程。

今年 67 岁的吴大妈了解人体器官
（遗体组织）捐献的意义后，便填写了
登记表，成为人体器官（遗体组织）捐
献的志愿登记者。

原来就在去年，她丈夫楼先生也
在一次人体器官（遗体组织）捐献登记
的宣传活动中完成了登记。“如果百年
之后，我们的人体器官、遗体还能给别
人带来希望，生命就更有价值了。”吴

大妈说。
近年来，市红十字会在全市设立了6

个志愿服务点，积极开展“三献”宣传工
作，我市人体器官（遗体组织）捐献登记
人数及实际捐赠例数逐年提升，在金华
地区名列前茅。截至今年5月，我市已超
过 2700 人参加人体器官（遗体组织）捐
献登记，用馈赠生命礼物的方式传承大
爱。目前，我市已有25人实际完成人体

器官（遗体组织）捐献，挽救了近百人的
生命。

接下来，市红十字会将继续开展多
种形式的宣传活动，引导更多社会爱心
人士加入到人体器官（遗体组织）捐献
志愿者队伍中，为挽救更多的生命接力
续航。同时，市红十字会还将积极搭建
起帮扶困难捐献者家属的爱心桥梁，为
新时代文明实践奉献力量。

用馈赠生命礼物的方式传承大爱
我市人体器官捐献登记人数超2700人

本报讯（融媒记者 王佳涵） 5 月 5
日，记者获悉，经群众推荐、基层遴选
和评委会综合审议，“浙江好人·‘疫’
线面孔”名单公布，浙江宁远工贸有
限公司董事长厉晓明、东城街道高镇
社区党支部副书记程翱飞分别作为
战“疫”中普通群众和基层干部代表
上榜。

自新冠肺炎疫情发生以来，厉晓
明 一 直 奔 赴 抗 疫 一 线 ，无 偿 捐 赠 口
罩。今年 1 月 6 日，市梅园公益协会创
始人黄梅芳试着给厉晓明打通了口罩
捐赠的求助电话。厉晓明爽快答应，
一次性捐助 20 箱共计 2.4 万只 KN95
口罩，助力我市抗疫。他在自己的微

信朋友圈留言：“谁需要口罩就联系
我，我们免费送。”

厉 晓 明 除 了 为 我 市 疫 情 防 控 助
力，他还积极向杭州、金华市金东区、
兰溪市等地捐赠了 10 多万只口罩。
自 2020 年疫情发生以来，他已累计捐
赠 口 罩 40 多 万 只 ，总 价 值 近 100 万
元。他义利并举、支持抗疫的事迹曾
被 金 华 日 报、搜 狐 网 等 媒 体 宣 传 报
道，个人曾获 2020 年“抗疫工作先进
个人”荣誉。

今年 1 月 5 日，我市出现首例阳
性感染者，疫情防控形势陡然严峻。
身为社区副书记的程翱飞立即组织
人员开展疫情流调数据核查、排查工

作。最忙的时候，他和同事两天只休
息了 4 个小时，连续拨打了 500 个疫
情流调电话。

每天要打数百个流调电话，程翱
飞恨不得有三头六臂。为了腾出手来
录入电脑信息，他索性用胶带把话筒
缠绕在自己脑袋上，固定在了耳朵旁，
一边打电话一边录信息。这诙谐一幕
被同事偷偷拍下，上传朋友圈，瞬间感
动全市人民。网友评价：“第一眼看了
想笑，再看却红了眼眶。”

程翱飞至今仍坚守在社区防疫一
线，荣获 2022 年“金华好人”荣誉称
号。他说：“群众们平安，就是自己工
作最大的收获和意义。”

我市两人入选“浙江好人·‘疫’线面孔”


